

Pressemitteilung

BVPG-Mitgliederversammlung 2024

BVPG feiert 70-jähriges Jubiläum und verabschiedet neue Schwerpunkte

Bonn, 4. Juni 2024

Die Bundesvereinigung Prävention und Gesundheitsförderung e.V. (BVPG) hat auf ihrer diesjährigen Mitgliederversammlung ihr 70-jähriges Jubiläum gefeiert – und damit auch die Entwicklung von Prävention und Gesundheitsförderung in Deutschland gewürdigt, die sie als Verband maßgeblich mitgestaltet hat. Themenschwerpunkte für die nächsten Jahre sind verabschiedet worden. Dazu werden in Arbeitsgruppen Policy Papers erstellt.

Die Präsidentin der BVPG Dr. Kirsten Kappert-Gonther MdB hieß die rund 60 Teilnehmenden in den Räumlichkeiten des Verbandes der Ersatzkassen (vdek) in Berlin willkommen und nahm die Anwesenden anlässlich des runden Geburtstags der 1954 gegründeten BVPG mit auf einen Rückblick in die Verbandsgeschichte. Dieser kann nun auch in der soeben veröffentlichten [Jubiläums-Broschüre \(PDF\)](#) nachvollzogen werden. Im Anschluss appellierte sie an die Mitgliedsorganisationen, sich angesichts multipler gesamtgesellschaftlicher Herausforderungen für die Stärkung der BVPG und damit auch für die Stärkung von Prävention und Gesundheitsförderung auf Bundesebene einzusetzen: „Gesundheit entwickelt sich im Alltag. Unter welchen Bedingungen wir wohnen, arbeiten und leben, ist maßgeblich für die Gesundheitschancen einer Person. Nicht nur auf individueller, sondern zuvörderst auf gesellschaftlicher und politischer Ebene braucht es mehr Bewusstsein und Einsatz für gesundheitsfördernde Rahmenbedingungen. Ziel ist ein Gesundheitscheck für alle politischen Vorhaben und die Realisierung von Health in and for All Policies.“ Angesichts des besorgniserregenden Drucks auf die Demokratie fasste Kirsten Kappert-Gonther zusammen: „Gesundheit braucht Demokratie!“

Sabine Dittmar MdB, Parlamentarische Staatssekretärin beim Bundesminister für Gesundheit, übermittelte in ihrer Videobotschaft auch im Namen von Bundesgesundheitsminister Prof. Dr. Karl Lauterbach herzliche Glückwünsche zum 70-jährigen Jubiläum und wies darauf hin, dass „die BVPG es sich in ihrem 70-jährigen Bestehen stets zur Aufgabe gemacht hat, Prävention und Gesundheitsförderung nicht nur zu fordern, sondern auch zu fördern und damit wesentlich zur Entwicklung und Ausgestaltung der heutigen Prävention und Gesundheitsförderung in Deutschland beigetragen hat.“

Thematische Schwerpunkte 2024 – 2026

Die Schwerpunktthemen für die nächsten zwei Jahre, die in noch zu gründenden Arbeitsgruppen konkretisiert werden, sind:

- Bewegung, Sport und Gesundheit
- Gesundheitliche Chancengerechtigkeit
- Klimawandel und Gesundheit
- Psychische Gesundheit

Bis zur nächsten Mitgliederversammlung in 2025 sollen dazu Policy Papers vorliegen.

Politische Forderungen zum Hitzeaktionstag 2024 mitgezeichnet

Aufgrund der Relevanz des Themas „Hitze“ stimmten die BVPG-Mitgliedsorganisationen für die Mitzeichnung der von den Initiatorinnen und Initiatoren der Bundesärztekammer (BÄK) und der Deutschen Allianz Klimawandel und Gesundheit (KLUG) e.V. entwickelten politischen Kernforderungen für ein hitzeresilientes Deutschland zum „Hitzeaktionstag 2024“.

Weitere Presse-Informationen

Bildunterschrift

Gemeinsam Gesundheit fördern: Die Bundesvereinigung Prävention und Gesundheitsförderung e.V. (BVPG), Dachverband von 135 Mitgliedsorganisationen, feiert 2024 ihr 70-jähriges Jubiläum. Foto: © BVPG e.V.

Über die Bundesvereinigung Prävention und Gesundheitsförderung e.V.

Die BVPG mit Geschäftsstelle in Bonn wurde 1954 gegründet und ist ein gemeinnütziger, politisch und konfessionell unabhängiger **Dachverband**. 135 Organisationen sind Mitglied der BVPG (Stand: Januar 2024), darunter vor allem Bundesverbände des Gesundheitswesens, die einen Arbeitsschwerpunkt im Bereich »Prävention und Gesundheitsförderung« aufweisen (z. B. die Bundesärztekammer, die Spitzenverbände der Krankenkassen sowie Verbände der Heil- und Hilfsberufe, aber auch Bildungseinrichtungen und Akademien).

Der Verband setzt sich für Strukturerehalt und Strukturverbesserungen in dem Bereich Prävention und Gesundheitsförderung in Deutschland ein.

Pressekontakt

Ulrike Meyer-Funke

Referentin für Öffentlichkeitsarbeit

Bundesvereinigung Prävention und Gesundheitsförderung e.V.
Heilsbachstraße 30 | 53123 Bonn

Telefon | 0228 - 9 87 27-17

E-Mail | ulrike.meyer-funke@bvpraevention.de

Website | www.bvpraevention.de

X | [@bvpraevention](https://twitter.com/bvpraevention)

Blog | www.bvpgblog.de

LinkedIn | [BVPG e.V.](https://www.linkedin.com/company/bvpg-e-v)